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ATA Nº 012/2012 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 12ª SESSÃO/2012 DO PLENÁRIO DO 3 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-4 

SP. Aos dez dias do mês de maio de dois mil e doze, quinta-feira, no período das 5 

13h30m às 17:00h, realizou-se a 12ª sessão de 2012 em reunião plenária ordinária do 6 

Conselho Municipal de Assistência Social - COMAS-SP, em sua sede, Praça Antônio 7 

Prado, nº33 - 12º andar, Centro, Município de São Paulo. Presentes, conforme lista de 8 

presença: Conselheiros Titulares: Paulo Ivan Moreira, Jair Gomes de Araujo, 9 

Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho, Lúcia Maria Bludeni, Carlos Nambu, Antônio 10 

Carlos Nunes de Azevedo, Alice Okada de Oliveira, Silvana Capellini Aparecida Maria 11 

Rosa Castro, Maria Salete Dutra da Silva Tomioka, Miriam Tokumori Hokama, Sonia 12 

Regina S. de Jesus Couceiro, Susana de Vasconcelos Dias. Conselheiros 13 

Suplentes: Francis Larry de Santana Lisboa, Ana Lúcia Caro Antonio, Demilson 14 

Oliveira dos Santos, Elisabeth Maria Valletta, Deusitan Alves Feitosa. Faltas 15 

justificadas: Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral. Compõem a mesa da plenária 16 

os conselheiros: Paulo Ivan Moreira, Jair Gomes de Araujo, Joaquim Carlos Monteiro 17 

de Carvalho, Lúcia Maria Bludeni, Carlos Nambu, Antônio Carlos Nunes de Azevedo, 18 

Alice Okada de Oliveira, Silvana Capellini, Aparecida Maria Rosa Castro, Maria Salete 19 

Dutra da Silva Tomioka,  Miriam Tokumori Hokama, Sonia  Regina S. de Jesus 20 

Couceiro, Susana de Vasconcelos Dias. Francis Larry de Santana Lisboa, Ana Lúcia 21 

Caro Antonio, Demilson Oliveira dos Santos, Elisabeth Maria Valletta, Deusitan Alves 22 

Feitosa. Convidados: Os Conselheiros eleitos para a 7º gestão 2012/2014. 23 

Senhores: Gil Roberto Baptista - Conselheiros Titulares: Regina Hein,  Leônidas de 24 

Araujo Luz, Nadir Suzete Cristelli, Maria de Fátima Mendonça dos Santos. 25 

Conselheiros Suplentes: Darcy Diago Finzetto, Wanderley Aparecido Turine, 26 

Michelle Magari Gimenez, Natanael de Jesus Oliveira, Nazareth Cupertino. Além dos 27 

novos Conselheiros estiveram presentes  Wanda Monteiro Ribeiro, representante da 28 

Casa Padre Moye, Lúcia Mariano dos Santos, representante da Secretaria de  29 

Habitação, Paulote de Paiva , representante da OAB/SP, Cláudia Alves de Moura - 30 

representante da Sociedade Benfeitora Jaguaré, Caio Brunelli Brasiliense (ouvinte), 31 

bem como  representantes da SMADS Senhoras Maria Teresa P.V. Guimarães, Ruth 32 

C. Lima Guastalle e Adriana Maria da Costa Ferreira. Leitura e Aprovação da Ata 33 

nº11. Posteriormente foi lida e aprovada a Ata nº11 com as devidas correções 34 

efetuadas pela plenária. Dando prosseguimento o Conselheiro Carlos Nambu solicita 35 

que as Conselheiras Elisabeth Maria Valletta e Deusitan Alves Feitosa componham a 36 

mesa. Ata do Conselho Diretor. O Conselho Diretor, por intermédio do Senhor 37 

Presidente, agradece a presença de todos, faz algumas considerações a respeito do 38 

COMAS e informa que os novos Conselheiros terão oportunidade de fazer um 39 

treinamento de 30 horas. Informa, ainda, que há uma proposta de inclusão de pauta 40 

para tratar do saldo reprogramável 2012 e da utilização do IGD-M (Bolsa Família). A 41 

Conselheira Lúcia Maria Bludeni faz explanação referente ao Programa Bolsa Família 42 

esclarecendo que é a primeira remessa de dinheiro para Instância do Bolsa. A 43 

Conselheira Alice Okada de Oliveira ressalta que o percentual de 97% do valor 44 

repassado fica para a SMADS e 3% para Instância do Bolsa Família. Após 45 

manifestações dos Senhores Conselheiros enfatizando o desrespeito havido com a 46 

Comissão da Bolsa Família por não ter sido enviado a proposta antes de levá-la a 47 

Plenária foi deliberado que as representantes da SMADS, bem como a Conselheira 48 

Miriam Tokumori Hokama  façam suas apresentações para posterior deliberação da 49 

Plenária. A seguir o Presidente propõe a inversão de pauta para a apresentação dos 50 

atuais e dos novos Conselheiros, bem como dos demais visitantes. Após 51 

apresentação, a Conselheira Lúcia Maria Bludeni faz a sua despedida enfatizando o a 52 



contribuição da OAB-SP para os avanços do COMAS juntamente com os demais 53 

conselheiros, bem como agradece em especial à Secretaria Executiva do COMAS 54 

pelo trabalho desenvolvido durante sua gestão. A seguir solicita permissão para ler o 55 

manifesto da Comissão do Terceiro Setor da OAB, informando que o referido 56 

manifesto encontra-se na 1ª página do site da OAB, destacando que “[...] a Comissão 57 

da Ordem dos Advogados do Brasil - Seccional de São Paulo, defendendo a 58 

necessidade de ampliação das iniciativas privadas na área assistencial considerando 59 

as inegáveis emergências  que vivem  grande parte da nossa população, manifesta 60 

seu entendimento  de que cabe aos Coordenadorias de Assistência Social - CAS a 61 

tarefa de orientar e acompanhar as entidades  de assistência social  visando alcançar 62 

o estado Democrático de Direito, devendo ser afastada toda e qualquer  ação que vise  63 

restringir o bom funcionamento das entidades,  não podendo interferir no seu 64 

funcionamento determinando alterações estatutárias descabidas, sob pena de 65 

incontestável violação à garantia constitucionall do direito à livre associação sem 66 

interferência estatal (incisos XVII e XVIII do art. 5º da CF);” A seguir, o Senhor 67 

Presidente Jair Gomes de Araújo esclarece que a posse  dos novos Conselheiros, 68 

gestão 2012/2014, ocorrerá  no dia  15/05/12, às 15h30, no Complexo Prates, à Rua 69 

Prates, 1.101- Bom Retiro, e que a Secretaria Executiva do COMAS preparou um Kit  70 

para cada Conselheiro, sendo este um material muito bom para consulta. A seguir, a 71 

Conselheira Elisabeth Maria Valletta, solicitou a colaboração de todos os Conselheiros 72 

presentes, no sentido de buscar imóveis que possam ser locados pela SMADS 73 

(preferencialmente no Centro), para instalação de Centros de Acolhida para Adultos 74 

em Situação de Rua, já que a Secretaria tem encontrado dificuldade na localização de 75 

espaços adequados e regulares que possam atender a demanda existente. Colocou-76 

se a disposição (tel: 3291-9778), junto com a Sra. Maria Teresa -Teka (tel: 3291-77 

9741), para receber as informações quanto ao endereço completo do imóvel e nº de 78 

telefone para contato. Na sequencia, o Presidente Jair Gomes de Araujo apresenta o 79 

Relatório da gestão 2010/2012. Na apresentação houve manifestações dos 80 

Coordenadores das Comissões. O Conselheiro Carlos Nambu após fazer suas 81 

considerações, sugere que se crie a Comissão de Organização das Conferências em 82 

agosto, em face das demandas existentes e enfatiza que a Comissão não deixou 83 

pendências, ficando somente a devolutiva das respostas de ofícios e que essas 84 

demandas estão nos relatórios de prestação de contas da Comissão. O Conselheiro 85 

faz elogio a relatora da Comissão Deusitan Alves Feitosa pela elaboração do relatório 86 

da Comissão, bem como o desempenho na função, e também destacou o trabalho da 87 

Secretaria Executiva do COMAS. A seguir os Conselheiros Joaquim Carlos Monteiro 88 

de Carvalho, Antônio Carlos Nunes de Azevedo, Aparecida Maria Rosa Castro, Miriam 89 

Tokumori Hokama e Demilson de Oliveira dos Santos falam sobre sua passagem no 90 

COMAS, agradecendo a todos e fazendo um elogio especial a Secretaria  Executiva, 91 

sendo que os Conselheiros               92 

Joaquim Monteiro de Carvalho e Miriam Tokumori Hokama  colocam-se à disposição 93 

do COMAS para qualquer necessidade. A seguir, inicia-se a apresentação dos 94 

representantes SMADS, referente à proposta para utilização do saldo reprogramável 95 

2012 - Proteção Social Básica - saldo disponível R$781.901,46, com proposta de 96 

Contratação de Vigilância para os CRAS e Proteção Especial e saldo disponível 97 

R$949.381,72, Contratação de Vigilância para os CREAS. Em relação à utilização dos 98 

97% da Utilização do recurso IGD-M (Bolsa Família) - saldo disponível                                                       99 

do IGDM R$ 3.897.727,34, com proposta de aquisição de computadores, servidores, 100 

periféricos e impressoras e pagamento de Contratação de empresa para realizar a 101 

atividade de cadastramento e atualização cadastral de famílias de baixa renda em 102 

situação de vulnerabilidade residentes da cidade de São Paulo. Foi informado que já 103 

existe um Contrato com uma empresa para esse serviço. No entanto, está sendo pago 104 



com dinheiro da municipalidade. Se aprovada a proposta apresentada será utilizado o 105 

recurso do IGD-M para o pagamento de parte do valor para a empresa. Houve 106 

manifestações dos Senhores Conselheiros e do Conselheiro suplente da gestão 107 

2012/2014, Senhor Wanderley Aparecido Turine quanto as dificuldades da SMADS  108 

encaminhar documentos  em tempo hábil para análise das respectivas Comissões  e 109 

posterior deliberação da Plenária, ressaltando a necessidade de Planejamento por 110 

parte daquela Secretaria. O Conselheiro Carlos Nambu solicita esclarecimentos em 111 

relação ao destino dessa verba que a municipalidade irá economizar. Após discussão 112 

e questionamento feito pela Senhora Conselheira Maria Salete Dutra da Silva Tomioka 113 

quanto ao prazo estabelecido para aprovação da proposta. O Conselheiro Carlos 114 

Nambu, após as discussões e ponderações propõe: 1)utilização do saldo 115 

reprogramável 2012 – Proteção Social Básica - saldo disponível R$781.901,46, 116 

Contratação de Vigilância para os CRAS e Proteção Especial saldo disponível 117 

R$949.381,72, Contratação de Vigilância  para os CREAS. Aprovação condicionada 118 

ao envio de justificativa da SMADS, referente ao destino do redirecionamento desse 119 

valor, para análise do Conselho e referendo no próximo plenário.  Utilização do 120 

Recurso IGD-M (Bolsa Família) - saldo disponível do IGDM R$3.897.727,34, 121 

aquisição de computadores, servidores, periféricos e impressoras e pagamento de 122 

Contratação de empresa para realizar a atividade                                                                              123 

de cadastramento e atualização cadastral de famílias de baixa renda em situação de 124 

vulnerabilidade. Aprovação pela Plenária ad referendum da apresentação do parecer 125 

técnico da Comissão de Controle Social no próximo plenário para análise e referendo 126 

do plenário. Sendo aprovadas as propostas pelo plenário. Foi ainda proposto solicitar 127 

a SMADS que os documentos que necessitam de deliberação do COMAS sejam 128 

encaminhados em tempo hábil, para análise da respectiva Comissão e posterior envio 129 

a Plenária;  Informes. Evento no Conselho dos Contabilistas – Palestra sobre DIPJ 130 

das Entidades Imunes e Isentas, dia 15 de maio de 2012 às 19h00, “Seminário da 131 

Intersetorialidade, dia 16/05/12 das 9:00 às 12:00h. no Salão Nobre da Câmara 132 

Municipal. A seguir, a Senhor  Presidente encerrou a Plenária, da qual foi lavrada a 133 

presente ata complementada pela lista de presença dos participantes. A ata foi 134 

redigida pela 1ª Secretária Aparecida Maria Rosa Castro,  feitas as devidas alterações 135 

da plenária, foi aprovada e publicada no Diário Oficial  da Cidade de São Paulo. 136 
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